



ACCOMPAGNER, C'EST NOTRE MÉTIER. FINANCER, C'EST NOTRE OUTIL.

Stéphane Tronchon, Directeur Administratif et Financier chez Cogeci
Président du CEFR Auvergne-Rhône-Alpes

Qu'elle soit en création, en développement, en reprise, ou en difficulté, de tout temps, l'entreprise cherche des moyens pour parvenir à ses fins. Intervient alors une logique purement financière, qui sourit davantage aux entreprises installées, affichant un bon scoring, qu'aux créations innovantes, aux projets alternatifs et aux jeunes équipes. Un état de fait auquel le Mouvement coopératif ne pouvait se résoudre !

Nous sommes partenaires du développement de vos entreprises

Nous nous engageons financièrement à vos côtés, au service de vos projets et de vos équipes. Dans cette logique, nous avons développé un panel d'outils de financement, nationaux et régionaux, qui nous permet d'intervenir sur toutes les problématiques de financement. Pour conforter l'apport des associé·es (haut de bilan), pour couvrir le besoin en fonds de roulement (bas de bilan), pour le moyen, le long terme, et en garantie : nous prêtons de l'argent et servons d'appui auprès de notre réseau de partenaires financiers.

Le développement de votre projet, c'est notre retour sur investissement à l'Union régionale des Scop et Scic

Nous ne cherchons ni à sécuriser au maximum nos interventions, ni à réaliser des profits. Notre seuil de risque est donc supérieur à celui d'un financeur classique.

Au Comité d'Engagement Financier Régional (CEFR), composé de coopérateurs et coopératrices de notre région, nous sommes très attachés aux projets. Il y a des projets formidables, pas forcément bankable, sur lesquels il faut intervenir.

Nous ne statuons pas exclusivement sur des additions de chiffres, mais aussi sur de l'humain, un projet, et nous n'émettons jamais de jugement sur un nouvel adhérent sans avoir reçu les femmes et les hommes qui le portent. L'animation de la vie coopérative -constitue un point majeur dans l'analyse. Pour Socoden, Sofiscop, ScopInvest, SEP, Transméea et Immocoop, la notion de risque est avant tout celle des emplois concernés.

Découvrez les outils financiers du Mouvement www.scop.org/mon-besoin-financier



VOTRE PROJET,
C'EST NOTRE
RETOUR SUR INVESTISSEMENT



En bref

Scop et Scic en action

WEBU souffle ses 20 bougies Grenoble (38)



« In Scop we work », tel est le slogan de l'équipe de Webu, agence de développement web et d'intégration d'outils numériques depuis 2005 à

« c'est très stimulant et responsabilisant de se sentir actrice à part entière dans son entreprise »

Grenoble. Ils étaient 4 il y a 20 ans. Ils sont 9 salariés, presque toutes et tous associé·es aujourd'hui. Presque ? Il faut dire que la dernière recrue, Claire, n'a pas son année d'ancienneté. Ce qui ne l'empêche pas de prendre part aux discussions et décisions : « *c'est très stimulant et responsabilisant de se sentir actrice à part entière dans son entreprise. Nous ne faisons pas que produire, nous avons des temps dédiés pour faire vivre et développer notre entreprise.* ». Autre signe distinctif de Webu : la Scop est spécialisée dans les logiciels libres, « *une forme de coopération dans le web* », et apprécie de travailler avec ses client·es sur le long terme : « *certains travaillent avec nous depuis plus de 10 ans* ». **In Scop they grow !**

Appuy Créateurs : 20 ans sous le signe du collectif Clermont-Ferrand (63)

Née un 24 décembre en 2004 d'un « alignement de planètes » comme le raconte sa directrice, Sandrine Barrière, la CAE Appuy Créateurs n'a cessé de se développer et d'innover pour répondre aux besoins des territoires en matière de développement économique. Première CAE créée en Auvergne, avec l'appui de l'Union régionale, Appuy Créateurs accompagne aujourd'hui environ 300 entrepreneur·es par an et compte une équipe salariée de 12 personnes. Au fil



Credit photo : Appuy Créateurs

des ans, la coopérative a su répondre aux enjeux économiques et sociaux de son territoire, en développant Appuy Dom, dédiée aux métiers des services à la personne, Appuy Compétences, pour les formateurs, ainsi qu'Appuy Culture, dont les 70 entrepreneur·es bénéficient d'un accompagnement adapté aux spécificités de ce secteur. La décennie qui s'ouvre sera placée sous le signe de l'expérimentation et du collectif, pour proposer de nouveaux services aux entrepreneur·es.

Cosmetosource se réinvente en Scop Fontannes (43)



Credit photo : Cosmetosource

Dix ans après sa création, le laboratoire Cosmetosource, spécialisé dans la fabrication de cosmétiques bio et naturels, opère un tournant majeur en adoptant le statut Scop ! Ses 17 salarié·es ont sauté le pas en novembre dernier : suite à des difficultés financières, c'est dans le cadre d'une liquidation judiciaire que le collectif s'est mobilisé pour racheter l'entreprise. Le moyen de conserver les savoir-faire mais aussi de mettre en place une gouvernance plus participative ! Un choix stratégique ambitieux qui reflète leurs valeurs d'entraide et d'indépendance, et la volonté de placer l'éthique et l'humain au cœur de la production. Mais c'est aussi un ancrage fort, qui contribue au dynamisme économique local. « *Il nous semblait inconcevable de cesser l'activité et qu'il y ait 17 personnes au chômage alors que l'activité était présente. Aujourd'hui, chacun·e est associé·e, et la cohésion, déjà bien présente, s'est largement renforcée !* »

Les 3 Colonnes lèvent 40 millions d'euros en 2024 Écully (69)

La Scic, qui finance les besoins en autonomie des personnes âgées économiquement fragiles, a bouclé une levée de fonds d'un montant total de 40 millions d'euros en 2024. À travers son offre de viager solidaire, elle attend de servir 4 000 demandes.



Credit photo : 3 colonnes

Constitués d'une offre au public de parts sociales et de titres participatifs, ces apports viennent abonder le capital de la coopérative, qui s'élève désormais à 89,4 millions d'euros, et accélérer son développement. Le modèle de la foncière solidaire, qui reste unique en France à ce jour, propose une réponse humaine, digne et éthique à la problématique du maintien au domicile des ainé·es, en militant pour la création de « *maisons de retraite à domicile* », en proposant toute une palette de services qui évitent ou retardent l'entrée en Ehpad. Plus de 600 personnes bénéficient actuellement de l'offre en France.

ISRA : 50 ans d'innovation et une vision tournée vers l'avenir Mours-Saint-Eusèbe (26)

Née d'une reprise par ses salarié·es, ISRA célèbre ses 50 ans avec 90 collaborateur·ices. Initialement spécialisée dans l'impression d'autocollants, la Scop

« faire évoluer l'entreprise pour qu'elle continue à maîtriser son avenir »

se lance dans la fabrication de cartes plastiques puis de cartes à puce avant d'aborder le marché du sans contact dès les années 2000. En 2010, elle



Credit photo : ISRA

innove en lançant les premières cartes fabriquées en papier PEFC, dans une démarche durable. Face à la nécessité de se réinventer, ISRA investit en 2022 dans la station numérique Alphajet pour optimiser les process d'impression. L'innovation reste au cœur de son ADN avec des projets en électronique imprimée ou de packaging intelligent. Alors que des membres historiques passent le relais, ISRA se projette en intégrant la nouvelle génération. Jean-Pierre Chauvin, Directeur Général, insiste sur l'importance de « *faire évoluer l'entreprise pour qu'elle continue à maîtriser son avenir* ».

L'Auberge de Boffres : et maintenant on y dort ! Boffres (07)

Depuis son ouverture il y a 4 ans, on pouvait s'y régaler d'une cuisine locale et gourmande, s'y désaltérer avec des boissons du coin, y faire ses emplettes de produits en circuit-court, et même y envoyer ses colis au relais Poste... À partir du 4 avril, l'Auberge de Boffres ne portera jamais aussi bien son nom puisqu'on pourra même y dormir ! Les derniers étages du bâtiment ont été rénovés et aménagés par des artisan·es des environs pour proposer deux gîtes pouvant accueillir entre 2 et 14 personnes, qui pourront bien sûr s'attabler au restaurant les jours d'ouverture. Le projet a été soutenu par Villages vivants et le réseau du Grenade, investis dès le démarrage dans l'accompagnement de l'Auberge.



Credit photo : L'Auberge de Boffres

Vie du réseau

Depuis 2021, CoopVenture s'est imposé dans le financement de l'innovation en intégrant les valeurs coopératives à ses investissements. Destiné aux entreprises numériques et coopératives, le fonds a évolué pour mieux répondre à leurs besoins tout en restant fidèle à ses principes. Il assouplit son modèle pour garantir un équilibre plus juste entre investisseurs et entrepreneur·es. Loin du capital-investissement classique, CoopVenture privilégie une gouvernance partagée et l'implication des salarié·es dans la création de valeur.

CoopVenture, le fonds d'investissement dédié au financement des start-up numériques et coopératives

Ce repositionnement offre un cadre plus souple et réaffirme un engagement fort : un financement qui dépasse l'apport financier pour encourager une croissance durable et responsable. Ainsi, CoopVenture continue d'innover en conciliant performance économique et engagement coopératif.

www.coopventure.fr

Les outils financiers

Combien ?

4 185 M€

engagés en 2024 pour la création de nouvelles coopératives ou le soutien de nos adhérent·es.

Pour qui ?

45%

de nos coopératives adhérentes en sont utilisatrices.

Comment ?

22 réunions

du Comité d'Engagement Financier Régional (CEFR) en 2024 pour statuer sur ces financements.



ABONNEMENT / DÉSABONNEMENT

04 78 53 08 06 · communication@scop.org

POUR EN LIRE PLUS

SUR VOS ACTUS C'EST PAR ICI !

